

TIERRAS IBÉRICAS

21 al 22 de marzo

EQUINOCCIO EN LA RIOJA

con Victoriano Sánchez



En marzo de 2026 la naturaleza nos traerá de nuevo el equinoccio vernal o primaveral, momento del año que da paso a la primavera en el hemisferio norte. En otros itinerarios ya visitamos en San Juan de Ortega el capitel de la escena de la Anunciación: la Virgen María recibe en su seno el sol de la tarde, para dar a entender que el Espíritu Santo se vuelve luz fecundadora. También tuvimos suerte en Santa Marta de Tera, donde el efecto de la luz del sol traspasa un óculo, y en su barrodo por el interior parece detenerse unos minutos en un capitel con dos ángeles que portan una pequeña imagen, unos dicen que es el alma de Santa Marta ascendiendo a los cielos, otros que es la resurrección de Cristo y otros que es el alma de cualquier cristiano en su encuentro con la luz. Probemos suerte en esta ocasión recibiendo la primavera con el rayo de sol en Yuso. Siempre puntual a la cita el rayo de sol debería penetrar por el óculo de la iglesia y traspasar el círculo que remata la puerta del trascoro rococó de la iglesia monástica hasta dibujar un círculo perfecto en la vertical de la rejería realizada por Sebastián de Medina en el siglo XVII. Aunque hay años que las nubes perturban caprichosamente el fenómeno. Este efecto lumínico, extendido en el Camino de Santiago, tiene su explicación en el caso emilianense, en la conmemoración del fallecimiento del santo fundador de la Orden acaecido el 21 de marzo del 547. Como la iglesia actual fue inaugurada el 26 de septiembre de 1067 el efecto sigue mostrando precisión matemática y astronómica en fecha tan remota.

Sábado, 21 de Marzo ‘Rayo Equinoccial’

Salida de Madrid para, tras breve parada técnica, llegar al municipio burgalés de Belorado, cercano a La Rioja y en la falda de la sierra de la Demanda, situado en la comarca de Montes de Oca. Su principal cauce fluvial es el río Tirón, y se le considera capital de la llamada La Riojilla Burgalesa. En el paseo por la población conoceremos, al menos exteriormente, sus principales atractivos, deteniéndonos en el singular

Museo de la Radio Comunicación, considerado único en España pues, además de una completa colección de maquinaria procedente de diversos lugares del mundo, podremos transitar por diferentes decorados que nos ayudan a convertirnos en personajes del propio contexto histórico que representan, como la recreación de una trinchera de la Primera Guerra Mundial (la más grande que existe en Europa). El edificio que lo alberga también es singular ya que se trata del único silo restaurado íntegramente en España. Tiempo libre para el almuerzo (no

incluido). San Millán de la Cogolla es un municipio riojano ubicado al pie de la sierra de la Demanda, en él encontramos el Monasterio de San Millán, formado por el primitivo Monasterio de San Millán de Suso («de arriba») y el de San Millán de Yuso («de abajo»). Su Escritorio es uno de los más antiguos e importantes de Europa, como muestra su magnífica colección de códices, en uno de los cuales se encuentran las Glosas Emilianenses, con algunas de las primeras palabras escritas en romance navarroaragonés riojano y en euskera, por lo que se conoce

al Monasterio como la Cuna de la Lengua. Gonzalo de Berceo, primer poeta en romance de nombre conocido sirvió al monasterio como notario. En 1997 los monasterios de Suso (no visitable por reforma y mantenimiento) y Yuso, fueron catalogados por la UNESCO como Patrimonio de la Humanidad. Al de Yuso, uno los más influyentes en la época medieval en la península ibérica, se le conoce como El Escorial de La Rioja por sus grandes dimensiones. En él se produce, si la meteorología lo permite, el rayo equinoccial. Alojamiento.

Domingo, 22 de Marzo **Románico riojano remoto**

Desayuno. Castilseco se sitúa junto al río Roganto, afluente del río Tirón. Su Iglesia Parroquial de San Julián, construida entre los siglos XII y XIII, se declaró BIC en la categoría de Monumento en 1983, destaca por su ábside exterior, asentado sobre un ligero promontorio, así como por la espadaña sobre el arco de triunfo o la portada abierta al mediodía, junto a un moral centenario. De la desaparecida población de Sorejana solo resta su antigua parroquia, hoy ermita de Santa María o de Nuestra Señora de Sorejana, tardorrománica del siglo XIII, aunque luego se ampliaría en gótico durante el siglo XIV. Se declaró monumento histórico-artístico nacional en 1981. La ermita se encuentra a medio camino entre Cuzcurrita y Ochánduri, en el paseo que discurre por la margen izquierda del río Tirón, por lo que el paseo hasta ella es muy agradable. Su retablo del siglo XVIII, la virgen titular y la pila bautismal de Sorejana se trasladaron en 2002 a la iglesia de San Miguel en Cuzcurrita del río Tirón. Un alto en dicha población nos permitirá conocer dichos bienes trasladados a su parroquia. El castillo de Cuzcurrita (visita exterior) fue construido a finales del siglo XIV o principios del XV, hoy bastante reconstruido, se ha adaptado para cumplir las funciones de bodega. La

iglesia de san Miguel es un edificio del siglo XVIII en donde confluye el barroco italiano de la fachada con el riojano de la torre, se construyó entre los años 1753 y 1766 en sillería de arenisca procedente de las canteras locales. Ochánduri es otro municipio riojano situado sobre una ladera a orillas del río Tirón, el municipio era conocido en 2009 por ser el de mayor deuda por habitante de España, debido a su inversión en la planta de energía solar fotovoltaica. Destaca en la población la iglesia parroquial de Santa María de la Concepción, románica de finales del siglo XII o comienzos del XIII, catalogándose de muy valiosa su bella portada. Tiempo libre para el almuerzo (no incluido). Llegada a Madrid y fin de nuestros servicios.

- documentación electrónica.
- seguro básico de asistencia en viaje (Mapfre: póliza 699/261).
- viaje sujeto a condiciones económicas especiales de contratación y cancelación.

No incluye

No se incluyen almuerzos ni cenas no indicados en el apartado "incluye" o en el propio itinerario, traslados ni visitas diferentes a los especificados, extras en general (tales como servicio de lavandería, propinas a chóferes y/o guías, llamadas telefónicas, etc), maleteros en los hoteles. Seguros de ampliación de asistencia o de anulación (consultar).

-No se garantiza el acceso interior a todas las visitas señaladas en el itinerario si por coincidencia con días festivos, días de cierre semanal u otros factores no se pudieran visitar algunos de los museos o monumentos del recorrido.



Precio

260€ por persona en habitación doble estándar

Supl. Individual

52€ por persona
(Número mínimo de viajeros: 17)

Información

Duración: 2 días

Hora de salida: 7.30 Atocha (NH Atocha. Pº de Infanta Isabel, 9)

Hotel previsto o similar:

Mercure Carlton Rioja 4* (Logroño)
all.accor.com

Incluye

- transporte en bus privado.
- alojamiento en el hotel previsto o similar, en habitaciones dobles con desayuno (individuales sujetas a suplemento).
- guía: Victoriano Sánchez.

Reservas

- depósito de garantía: 40% (al solicitar reserva de plaza)
- pago restante: al momento de confirmar la salida del viaje
- pueden realizar sus pagos por transferencia, en efectivo, con tarjeta de crédito o talón
- los pagos en efectivo no podrán superar los 1.000€/persona/reserva
- no se aceptan pagos con tarjetas de crédito American Express ni Diner's Club
- cuentas para transferencias:

ENTIDAD: CAIXABANK

VIAJES MUNDO AMIGO, S.A.
CUENTA (IBAN): ES77 2100 3919
220200075735

ENTIDAD: BBVA

VIAJES MUNDO AMIGO S.A.
CUENTA (IBAN): ES84 0182 0917
0902 0169 3174

ENTIDAD: BANCO SANTANDER

VIAJES MUNDO AMIGO S.A.
CUENTA (IBAN): ES35 0049 0516
3521 1027 3872

(se ruega indicar en el campo de observaciones de la transferencia la referencia **EQUINOCCIO** y si es posible enviar comprobante, indicando su nombre, apellidos, dirección, teléfono y correo electrónico: reservas@mundoamigo.es).

Condiciones

Para conocer más sobre las condiciones generales para viajes de Tierras Ibéricas, consulte nuestra página web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



CONDICIONES
GENERALES

MUNDO AMIGO

Clavel, 5
28004 Madrid | España
Tel: +34 91 524 92 10
www.mundoamigo.es
L-V 10-19 | S 10.30-13 (solo atención
telefónica)